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Депутаты вышли  
с каникул

В последний четверг августа со-
стоялось тридцать третье заседание 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области. Повестка первого 
после каникул заседания включала 
в себя чуть более 50 вопросов.

Одна из самых важных тем за-
седания – внесение измене-
ний в областной бюджет. Кро-

ме этого, депутаты подробно обсудили 
тему уборки урожая и доклад мини-
стра сельского хозяйства Челябинской 
области Сергея Сушкова.

Также депутаты внесли изменения в 
Закон «О гербе Челябинской области», 
в соответствии с которым размещать 
герб на официальных сайтах государ-
ственных ведомств теперь необходимо 
в полной его версии, а не сокращенной. 
Целый блок вопросов касался разграни-
чения имущества между населенными 
пунктами Челябинской области. Ряд 
решений законодатели приняли паке-
том, куда вошли в основном вопросы, 
связанные с внесением изменений в 
различные положения, а также при-
суждением премий Законодательного 
Собрания Челябинской области.

Ирина ЯББАРОВА
Подробности о наиболее важных 

темах очередного заседания ЗСО чи-
тайте на страницах «Парламентской 
недели».

На заседании Законодательно-
го Собрания Челябинской области 
депутаты приняли решение пере-
числить свой однодневный зара-
боток на оказание помощи жите-
лям пострадавших от наводнения 
районов Челябинской области. 
Сбор средств активно продолжает-
ся. 3 сентября в Варненский район 
отправилась уже вторая машина с 
гуманитарной помощью.

Несмотря на то что вопрос 
преодоления последствий 
стихии не был включен в 

повестку заседания, для депутатов он 
стал самым основным. Законодатели 
«держат руку на пульсе», поэтому в 
ходе заседания попросили предсе-
дателя правительства Челябинской 
области Сергея Комякова доложить о 
мерах, предпринимаемых органами 
исполнительной власти по ликвида-
ции последствий затопления южных 
районов Челябинской области и по-
мощи пострадавшему населению.

Сергей Комяков рассказал, что 8 
августа на территории семи муници-
пальных районов Челябинской об-
ласти было объявлено чрезвычайное 
положение, с 9 августа такой режим 
был введен по всей области.

– Силами и средствами МЧС 
России, правительственных служб 

и центрального военного округа ми-
нистерства обороны проводились 
все необходимые в период наво-
днения работы, в том числе эвакуа-
ция, организация восьми пунктов 
временного нахождения людей, 
строительство понтонных переправ, 
установка лодок. К 19 августа вода 
вернулась в границы рек. Далее на-
чалась работа специальных служб, 
муниципальных комиссий, комис-
сий министерства строительства и 
жилищной инспекции Челябинской 
области. Были обследованы 2334 

дома, которые попали в зону под-
топления, 146 из них не подлежат 
восстановлению. В общей сложно-
сти поврежден 141 километр дорог, 
стоимость восстановления которых 
составляет около 780 миллионов 
рублей. На сегодняшний день пол-
ностью восстановлено 13 киломе-
тров дорог. Безопасный проезд по 
всем дорогам будет обеспечен к 1 
октября 2013 года. Кроме того, по-
вреждено 14 мостов, из них полно-
стью разрушено пять. Сегодня на 
двух мостах уже ведутся ремонтные 

работы. Отсыпали 6078 кубиче-
ских метров дамб и 9160 кубиче-
ских метров грунта дорог. В четыре 
района, которые наиболее постра-
дали, на первоочередные нужды и 
аварийно-восстановительные рабо-
ты из областного бюджета мы от-
правили 16,5 миллиона рублей.

Для 146 семей, потерявших дом, 
на вторичном рынке подобрали более 
300 квартир. И уже 13 семей опреде-
лились с выбором. 28 августа были 
отправлены деньги на приобретение 
квартир, которые выбрали эти семьи. 
Стихия оставила после себя не только 
разрушения, но и горы мусора. По 
данным, приведенным председате-
лем правительства, из домов было 
вывезено 399 тонн мусора, 1119 тонн 
мусора убрали с дорог.

Сергей Комяков огласил депута-
там общую сумму, в которую оцени-
вается ущерб, нанесенный стихий-
ным бедствием.

– Наводнение нанесло области 
ущерб в размере более 2,5 миллиар-
да рублей, – подвел итог председа-
тель правительства. – Большую часть 
необходимых на восстановление 
средств мы возьмем из резервного 
фонда правительства Челябинской 
области и один миллиард попросим 
у Российской Федерации.

Окончание на стр. 3

преоДолевать беДу всем миром

В школе № 73 занятия для 
старшеклассников 2 сентября 
начались с парламентского 
урока, который провел пред-
седатель областного Законода-
тельного Собрания Владимир 
Мякуш.

Для учащихся 11 «А» этот 
урок оказался особенным. К 
ним в качестве преподава-

теля пришел сам председатель ЗСО. 
– Я считаю, – отметил в сво-

ей беседе с учениками Владимир 

Мякуш, – что главное завоевание 
нашей Конституции для молодежи 
— право на учебу. Сегодня пришла 
для вас пора задуматься о своей 
будущей карьере. Мы часто гово-
рим о будущем России. А будущее 
— это вы, те люди, которые через 
несколько лет придут в органы госу-
дарственной власти, бизнес, поли-
тику. Поэтому вы должны быть об-
разованнее, умнее нас. Все делать, 
чтобы Россию развивать и делать 
ее сильным государством. 20 лет 
назад распался Советский Союз, и 

нужно было принимать новую Кон-
ституцию…

И Владимир Викторович для 
ребят сделал глубокий экскурс в 
историю, чтобы показать, какими 
сложными, порой драматичными 
путями пришлось идти к современ-
ной демократии и парламентариз-
му. А потом школьники забросали 
Владимира Мякуша вопросами, на 
которые получили основательные 
ответы.

Сергей ТАРАН.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

владимир мЯкуш: «вам преДстоит сДелать 
россию сильным ГосуДарством»
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За счет дополнительных феде-
ральных трансфертов и средств 
«Росатома» доходы областного 
бюджета в общей сложности уве-
личатся на 2 миллиарда 373,4 
миллиона рублей. Об этом на за-
седании Законодательного Собра-
ния Челябинской области доложил 
министр финансов региона Андрей 
Пшеницын.

Что касается расходов, то они 
были увеличены на 5 милли-
ардов 332,4 миллиона рублей. 

Как обратил внимание Андрей Пшени-
цын, все федеральные средства идут по 
целевому направлению.

– Так, на модернизацию региональ-
ных систем дошкольного образования 
направляется 1 миллиард 439,5 милли-
она рублей, – рассказал Андрей Вади-
мович. – На поддержку сельхозтоваро-
производителей предусмотрено 363,1 
миллиона рублей. 346,5 миллиона – на 
строительство, реконструкцию и модер-

низацию сооружений водоснабжения, 
водоотведения и очистки сточных вод в 
рамках федеральной целевой програм-
мы «Чистая вода» на 2011 – 2017 годы.

Кроме того, целевое финансирова-
ние предусмотрено на ежемесячное 
вознаграждение за классное руковод-
ство – почти 135 с половиной миллио-
нов рублей, на закупку диагностических 
средств, антивирусных препаратов для 
профилактики, выявления и монито-
ринга лечения ВИЧ-инфицированных 
и болеющих гепатитом В и С – 49,3 
миллиона рублей. Помимо этого пре-
дусмотрены средства и на приобретение 
оборудования и расходных материалов 
для неонатального и аудиологического 
скрининга – 16,2 миллиона рублей; по-
рядка 15,1 миллиона планируется по-
тратить на выполнение полномочий в 
области лесных отношений.

Также в рамках областной целевой 
программы «Преодоление последствий 
радиационных аварий на производ-
ственном объединении «Маяк» и обе-

спечение радиационной безопасности 
Челябинской области» на 2011 – 2015 
годы из средств «Росатома» запланиро-
вано потратить 16,7 миллиона рублей 
на строительство ряда объектов в Крас-
ноармейском муниципальном районе.

– За счет остатков целевых фе-

деральных средств на начало года в 
сумме 131,1 миллиона рублей перерас-
пределяются расходы на реализацию 
полномочий в области лекарственного 
обеспечения в сумме 106,8 миллиона 
рублей, – добавил Андрей Пшеницын. 
– На реализацию мероприятий в рам-

ках федеральной целевой программы 
«Предупреждение и борьба с социаль-
но значимыми заболеваниями» будет 
потрачено 9,5 миллиона рублей; 6,9 
миллиона – на обеспечение жильем 
детей-сирот, детей, оставшихся без 
попечения родителей, а также детей, 
находящихся под опекой, не имеющих 
закрепленного жилого помещения. За 
счет увеличения дефицита областно-
го бюджета предусмотрены дополни-
тельные расходы на повышение фонда 
оплаты труда работникам бюджетной 
сферы в сумме 1 миллиарда 759,4 мил-
лиона рублей для достижения установ-
ленных «дорожными картами» пока-
зателей. Дополнительно 731 миллион 
рублей направляется на меры социаль-
ной поддержки льготным категориям 
граждан и 533,9 миллиона рублей – на 
восстановление резервного фонда пра-
вительства области до первоначально-
го утвержденного уровня в целях обе-
спечения мероприятий по ликвидации 
последствий паводка.

Внесенные изменения отразились 
на параметрах бюджета. На сегодняш-
ний день доходы областной казны со-
ставляют 94 миллиарда 244,8 миллиона 
рублей, расходы – 111 миллиардов 
362 миллиона рублей. До предельного 
уровня увеличился дефицит южноу-
ральского бюджета, в настоящее время 
он равен 17 миллиардам 117,2 миллио-
на рублей.

Как обратил внимание председатель 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области, председатель комитета по 
бюджету и налогам Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»), больше 
этой суммы увеличить дефицит уже 
не получится, он достиг максимально 
установленного Бюджетным кодексом 
размера. Несмотря на сложную ситуа-
цию, спикер регионального парламен-
та заверил: сокращений по целевым 
программам и социальным обязатель-
ствам не будет, все они и впредь будут 
выполняться в полном объеме.

Предложенные областным минфи-
ном изменения были одобрены парла-
ментариями сразу в трех чтениях.

Ирина ЯББАРОВА

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области, председатель комитета 
по бюджету и налогам (фракция «Еди-
ная Россия):

– К сожалению, увеличить дефицит до 
предельной суммы нас заставили обстоя-
тельства. Во-первых, Челябинская область 
серьезно пострадала от стихии, на устране-
ние последствий которой нам необходимо 
порядка двух с половиной миллиардов ру-
блей. Кроме того, мы должны выполнять 
социальные гарантии, в первую очередь 
это касается повышения заработной платы 
бюджетным работникам во исполнение 
указов президента. 

Тем не менее заверю: несмотря ни на какие стихийные бедствия, со-
кращение по социальным обязательствам не планируется, все они будут 
выполнены в обязательном порядке.

Бюджетный контроль 
В трех чтениях областные законодатели 

рассмотрели изменения в Закон «О бюд-
жетном процессе в Челябинской области». 
О том, что именно изменится с принятием 
законопроекта, депутатам на заседании За-
конодательного Собрания рассказал министр 
финансов Челябинской области Андрей Пше-
ницын, который обратил внимание, что вне-
сение изменений обусловлено необходимо-
стью приведения южноуральского закона в 
соответствие с новыми нормами Бюджетно-
го кодекса РФ.

В действующий закон внесены изменения, 
которые во многом помогут усовершен-
ствовать систему государственного фи-

нансового контроля. В законе прописан порядок 
внешнего и внутреннего, а также предваритель-
ного и последующего государственного контроля. 
Раньше подобного не было. Внешним госконтро-

лем будет заниматься контрольно-счетная палата 
Челябинской области, полномочиями по прове-
дению внутреннего контроля наделяются органы 
государственного финансового контроля, являю-
щиеся органами исполнительной власти, и регио-
нальный минфин.

Вместо областных целевых программ будут фор-
мироваться государственные программы области, 
их финансирование будет утверждаться на очеред-
ной финансовый год и на плановый период.

Полномочия Законодательного Собрания Челя-
бинской области по рассмотрению, утверждению, 
осуществлению контроля областного бюджета от-
несены к особым бюджетным полномочиям.

Кроме того, изменены сроки рассмотрения юж-
ноуральским парламентом закона об областном 
бюджете. Если ранее были установлены конкрет-
ные сроки по каждому чтению, то отныне опреде-
лен общий срок в 60 дней.

Ирина ЯББАРОВА

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по бюджету и налогам (фракция «Единая Россия»):

– Данные изменения предполагают приведение регионального законодательства в соответствие 
с федеральным, а также с изменениями, которые были внесены в Бюджетный кодекс Российской 
Федерации. Заострю внимание на изменениях, которые касаются работы Законодательного Собрания 
Челябинской области по формированию бюджета на следующий год. Во-первых, мы переходим на 
формирование бюджета на основе государственных программ. Что касается областных целевых 
программ, то они упраздняются. Это основной метод формирования бюджета и федерального, и 
регионального уровнея. Во-вторых, на рассмотрение и принятие бюджета на очередной финансовый 
год устанавливается срок по аналогии с федеральным бюджетом.

На заседании Законодательного Со-
брания депутаты одобрили в трех чте-
ниях проект закона Челябинской обла-
сти «Об установлении срока рассрочки 
оплаты приобретаемого имущества при 
реализации преимущественного права 
субъектов малого и среднего предпри-
нимательства на приобретение арен-
дуемого имущества в отношении не-
движимого имущества, находящегося 
в государственной собственности Челя-
бинской области или муниципальной 
собственности».

Проект закона подготовлен в связи 
с изменением федерального за-
конодательства: с 1 июля 2013 года 

вступили в силу поправки в Федеральный 
закон от 22 июля 2008 года № 159-ФЗ «Об 
особенностях отчуждения недвижимого 
имущества, находящегося в государствен-
ной собственности субъектов Российской 
Федерации или в муниципальной собствен-
ности и арендуемого субъектами малого и 
среднего предпринимательства…». Изме-
нения предусматривают возможность вы-
купа субъектами малого и среднего пред-
принимательства в преимущественном 
порядке арендуемого имущества, которое 

находится в их временном владении и (или) 
пользовании непрерывно в течение двух и 
более лет до 1 июля 2013 года. При этом, 
согласно федеральному закону, срок рас-
срочки оплаты приобретаемого имущества 
устанавливается законами субъектов РФ. 
В то же время с 1 июля 2013 года из феде-
рального закона исключаются положения 
об определении законами субъектов РФ 
предельных площадей выкупаемого иму-
щества. Срок действия норм федерального 
закона о преимущественном праве выкупа 
продлевается до 1 июля 2015 года.

Принятым сегодня законом предлагается 
установление с 1 июля 2013 года до 1 июля 
2015 года максимального срока рассрочки 
до пяти лет по оплате выкупаемого иму-
щества. Пятилетний срок рассрочки оплаты 
приобретаемого имущества, действующий 
в Челябинской области с 2008 года, является 
одним из востребованных направлений иму-
щественной поддержки развития малого и 
среднего предпринимательства. С 2008 года 
рассрочкой воспользовалось более тысячи 
субъектов малого и среднего предпринима-
тельства нашей области. С рассрочкой за-
ключено около 87% договоров приватизации 
муниципального имущества, 75% договоров 
приватизации областного имущества.

ПредПринимателям  
установили рассрочку

дефицит Бюджета не отразится  
на выПолнении соцгарантий
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закон для  
Бизнес-защитника

Депутаты областного парламента 
в трех чтениях приняли законопроект 
«Об уполномоченном по защите прав 
предпринимателей в Челябинской об-
ласти».

Как пояснил председатель правитель-
ства Челябинской области Сергей Ко-
мяков, в законе прописаны правовое 

положение, основные задачи и требования к 
компетенции бизнес-омбудсмена.

Уполномоченный по правам предприни-
мателей будет назначаться депутатами об-
ластного парламента на пять лет. При этом 
кандидатуру на эту должность в Заксобрание 
будет вносить глава региона по согласова-
нию с уполномоченным по правам пред-
принимателей при президенте Российской 
Федерации, а также с учетом мнения бизнес-
сообщества. Основная цель уполномоченно-
го по правам предпринимателя – обеспечить 
гарантии госзащиты прав и интересов пред-
ставителей бизнеса.

Стоит отметить, что на Южном Урале инте-
ресы бизнеса в настоящее время защищает 
Александр Гончаров. На эту должность он 
был назначен в декабре прошлого года. До 
этого Александр Николаевич был исполни-
тельным директором регионального отде-
ления Союза промышленников и предпри-
нимателей.

Ирина ЯББАРОВА

На августовском заседании 
южноуральского парламента, 
открывшем осеннюю сессию, де-
путаты обсудили доклад регио-
нального минэкономразвития об 
исполнении в 2012 году Закона Че-
лябинской области «О стимулиро-
вании инвестиционной деятель-
ности в Челябинской области».

Подробный доклад о стиму-
лировании инвестиционной 
деятельности в регионе был 

представлен министром экономиче-
ского развития Еленой Мурзиной еще 
на заседании комитета Законодатель-
ного Собрания по экономической по-
литике и предпринимательской дея-
тельности на прошлой неделе. 

Как рассказала министр, привле-
чение инвестиций – одна из главных 
задач, которую ставит губернатор 
перед областным правительством. В 
течение прошлого года в Челябинской 
области в рамках 12 пилотных про-
ектов внедрялся стандарт деятель-
ности органов исполнительной вла-
сти по обеспечению благоприятного 
инвестиционного климата. По оценке 
экспертов, все 15 пунктов стандарта в 
нашем регионе реализованы. 

– В прошлом году была утверж-
дена инвестиционная декларация 
региона, – рассказывает Елена Влади-
мировна, – устанавливающая прин-
ципы взаимодействия органов власти 
и инициаторов инвестпроектов. Среди 
них такие принципы, как равенство, 
доступность информации, социально-
экономическая эффективность, защи-
та прав субъектов предприниматель-
ства. В области и муниципалитетах 
утверждены документы территори-
ального планирования. После долгих 
обсуждений принята инвестиционная 

стратегия, в которую вошли 293 про-
екта стоимостью 630,8 миллиарда 
рублей. Мы разработали план-карту 
создания объектов инфраструктуры 
в Челябинской области. Планируется 
создание карты других ресурсов, не-
обходимых для организации произ-
водства, таких как сети водоотведе-
ния, тепло-, электро- и газоснабжения. 
А сайт oblinvest74.ru преобразован в 
инвестиционный портал Челябинской 
области, который действует на рус-
ском и английском языках, часть по-
пулярной и востребованной инвесто-
рами информации представлена на 
шести языках. На портале размещена 
информация и о свободных земель-
ных участках, объектах незавершен-
ного строительства, инвестиционные 
проекты региона. Сделана ссылка на 
федеральный геоинформационный 
портал, где размещена информация 
о градостроительной документации и 
схемах техпланирования всех наших 
муниципалитетов. Все это помогает 
бизнесу оценить возможности той или 
иной территории при выборе места 
размещения будущего предприятия, 
а также четко планировать свою дея-
тельность на ближайшие годы.

Для того чтобы оптимизировать 
и ускорить работу по подготовке до-
кументов, в июне текущего года в 
области было создано агентство ин-
вестиционного развития, основным 
направлением деятельности которого 
является административное сопро-
вождение инвестиционных проектов 
через систему «одного окна». Вне-
дрение системы межведомственного 
электронного взаимодействия тоже 
во многом упрощает жизнь инвесто-
ров и предпринимателей. В рамках 
административного сопровождения 
инвестпроектов действует трехсто-

роннее соглашение между областью, 
муниципалитетами и инициаторами 
проектов. Также действует стартовый 
офис для иностранных инвесторов, от-
крыто представительство итальянских 
и китайских компаний, с которыми 
ведется активное взаимодействие. 
Создается парк индустриальных ин-
новаций «Малая Сосновка». За год 
объем инвестиций в основной капи-
тал в абсолютном выражении вырос 
на три миллиарда рублей. По итогам 
прошлого года семь проектов полу-
чили право на получение налоговых 
льгот. Восемь инвестпроектов на 11,4 
миллиарда рублей получили государ-
ственные гарантии Челябинской об-
ласти.

Проведенная правительством 
работа была отмечена на государ-
ственном совете, где было озвучено, 
что Челябинская область – регион, 
добившийся наибольших успехов по 
решению проблем привлечения ин-
вестиций, повышению уровня откры-
тости и гласности и практически не 

вызывающий нареканий на уровне 
развития транспортной инфраструк-
туры. Следующая задача, которую 
ставит перед собой минэкономразви-
тия, – завершение внедрения стан-
дарта деятельности органов власти 
по обеспечению благоприятного ин-
вестиционного климата и его распро-
странение на уровне муниципальных 
образований области. 

В ходе заседания парламента за-
меститель председателя ЗСО Семен 
Мительман обратил внимание на то, 
что, несмотря на все работы по по-
вышению инвестиционной привлека-
тельности, ощутимый рост количества 
инвесторов пока что не отмечается. 
Также депутат заметил, что на послед-
нем заседании Союза промышленни-
ков и предпринимателей поступило 
большое количество замечаний о не-
достаточности мер стимулирования 
инвестиционной деятельности, осо-
бенно для местных инвесторов.

В итоге законодатели рекомендо-
вали правительству Челябинской об-

ласти разработать комплекс мер по 
стимулированию инвестиционной 
деятельности в Челябинской области, 
в том числе рассмотреть возможность 
создания инвестиционного фонда в 
Челябинской области, внести измене-
ния в методику расчета арендной пла-
ты за пользование имуществом, нахо-
дящимся в государственной собствен-
ности Челябинской области, в части 
установления для субъектов инвести-
ционной деятельности, реализующих 
инвестиционные проекты, коэффици-
ента социальной значимости. А также 
разработать нормативный правовой 
акт Челябинской области, устанавли-
вающий случаи и порядок проведения 
проверки инвестиционных проектов, 
финансирование которых планиру-
ется осуществлять полностью или 
частично за счет средств областного 
бюджета, на предмет эффективности 
использования направляемых на ка-
питальные вложения средств област-
ного бюджета.

Оксана ВЕЛИКАЯ

осоБенности южноуральского  
инвестиционного климата

уважаемые депутаты  
и сотрудники законодательного 
собрания челябинской области!

В результате небывалого стихийного бед-
ствия – проливных дождей и наводнения 
сильно пострадали жители села Кулевчи 
Варненского района. Водным потоком уни-
чтожило 51 дом, хозяйственные постройки, 
личное имущество, домашнюю утварь, до-
машних животных. 220 человек остались без 
крова над головой и имущества.

Несмотря на сложную финансовую ситуа-
цию с бюджетом, губернатор и правитель-
ство Челябинской области приняли решение 
об обеспечении жильем граждан, постра-
давших от наводнения.

По поручению жителей села Кулевчи 
искренне сердечно благодарю депутатов и 
сотрудников Законодательного Собрания, 
членов и сторонников партии «Единая Рос-
сия» за ту гуманитарную помощь, которую 
вы оказали пострадавшим от наводнения. 
Подушки, одеяла, постельные принадлеж-
ности – небольшая, но очень важная для нас 
сейчас помощь.

Спасибо вам за сострадание, добросер-
дечность и помощь, которую вы нам оказа-
ли в трудные дни нашей жизни.

С уважением по поручению  
жителей села Кулевчи Варненского 

района глава сельского поселения  
В.В. МЕЛЬНИКОВ

Окончание.  
Начало на стр. 1

По поручению губернато-
ра всем пострадавшим 
(в том числе детям), 

общее число которых составило 
7782 человека, будет оказана фи-
нансовая помощь в размере 10 
тысяч рублей. Необходимые для 
этого 77 миллионов 820 тысяч ру-
блей уже выделены из резервного 
фонда правительства и перечис-
лены в министерство социальных 
отношений. Кроме того, 636 че-
ловек, особо нуждающиеся в фи-
нансовой помощи, получили ма-
териальную помощь из местных 
бюджетов в размере 2500 рублей. 
Помощь пострадавшим оказало 
и правительство Российской Фе-
дерации, выделив для них 529,7 
миллиона рублей.

Добавим, что во время засе-
дания регионального парламен-
та Михаил Юревич, находящийся 
вместе с Владимиром Путиным в 
командировке в Хабаровске, дал 
поручение обеспечить постра-
давших не только финансовыми 

средствами, но и поручить всем 
главам муниципальных образо-
ваний приобрести для них такие 
вещи первой необходимости, 
как диваны, матрасы, подушки.

Все желающие помочь по-
страдавшим от наводнения 
могут перечислять средства 
на открытые банковские счета, 

информация о которых опубли-
кована на сайте правительства 
и министерства социальных от-
ношений Челябинской области. 
Также пожертвования можно 
передать советнику председате-
ля Законодательного Собрания 
Челябинской области Вадиму 
Воробью.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Со-
брания Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Когда проходило расширенное заседание регионального по-
литсовета партии «Единая Россия», мы обратились к депутатам и 
членам политсовета с просьбой оказать финансовую помощь жите-
лям Челябинской области, пострадавшим от стихийного бедствия. 
Мы собрали более 150 тысяч рублей и приобрели на эти деньги 
постельные принадлежности для жителей Карталинского и Варнен-
ского районов. Сбор средств продолжается и сегодня. На заседании 
Законодательного Собрания я еще раз призвал депутатов внести 
свой вклад в преодоление бедственных последствий, постигших 
Челябинскую область. Мы предложили депутатам перечислить в 
фонд помощи пострадавшим однодневный заработок. В России 
была и остается традиция помогать друг другу в беде. Отзывчи-
вость и взаимопомощь – это одни из самых важных человеческих 
качеств. Присоединиться к нам может любой житель города и об-
ласти. У нас есть ответственный за сбор средств – Вадим Воробей, 
который сейчас ведет работу с пострадавшими районами и знает о 
всех нуждах людей.

преоДолевать беДу 
всем миром
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На заседании областного парламента, 
прошедшем 29 августа, депутаты заслу-
шали информацию министра сельского 
хозяйства Челябинской области Сергея 
Сушкова о проведении уборки урожая 
сельскохозяйственных культур в 2013 
году.

Министр рассказал парламентариям, 
что сменяющие друг друга засуха и 
наводнение стали причиной поздне-

го начала уборки урожая, которая стартовала 
на две недели позже положенного срока. Не-
благоприятные погодные явления также стали 
причиной изменения плановых цифр по сбору 
сельхозпродукции.

– В начале этого года на посевной кампании 
мы увеличили посевную площадь зерновых 
культур почти на 100 тысяч гектаров, – рас-

сказывает Сергей Юрьевич. – По нашим под-
счетам, от засухи и половодья погибло 411 
тысяч гектаров, что составляет около 22 про-
центов от общей посевной площади. Плановая 
цифра, которую нам установило Министерство 
сельского хозяйства РФ, была в этом году 1,5 
миллиона тонн зерна. С учетом погибших по-
севов и ситуации, которая сложилась в области 
из-за агрометеорологических условий, мы вы-
нуждены сегодня снизить плановую цифру до 
1,1 миллиона тонн.

Очень хорошая ситуация складывается по 
кормовым культурам. План сбора кормовых в 
31 центнер кормовых единиц на одну условную 
голову останется неизменным. Не изменятся и 
планы по сбору овощей – 800 тысяч тонн кар-
тофеля и не менее 300 тысяч тонн овощей.

Председатель Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш спросил министра о пред-

принимаемых мерах помощи селянам, постра-
давшим от негативных природных явлений и 
катастроф. Сергей Сушков рассказал, что об-
ласть получила дополнительные федеральные 
средства по гектарной субсидии в размере 200 
миллионов рублей, 87 миллионов рублей вы-
делили региональные власти. На этой неделе 
все средства были переданы сельхозтоваро-
производителям. Помимо этого в ближайшие 
месяцы из областного бюджета будут выделе-
ны 416 миллионов рублей на помощь свиново-
дам и птицеводам в приобретении кормов.

В целом показатели агропромышленного 
комплекса области достаточно хорошие. По 
результатам полугодия, по производству мяса 
всех видов (птица, говядина и свинина) Че-
лябинская область заняла второе место в РФ 
при сохранении соответствующего поголовья 
животных. Кроме того, сегодня в Челябинской 

области реализуется 17 инвестиционных про-
ектов в агропромышленной сфере.

Депутата Бориса Мурашкина интересовал 
вопрос о помощи Челябинской области за-
топленному Приморью. Как пояснил министр, 
в этом году в области впервые посеяли три 
тысячи гектаров сои. Соя является традицион-
ной культурой для Амурской области, которая 
сильнее всего пострадала. Сбор этой культуры 
в нашей области будет избыточный, поэтому 
вполне возможно, что часть семенного фон-
да будет отдана Амурской области в качестве 
помощи, либо продана за федеральные сред-
ства.

Владимир Викторович отметил, что Россия 
всегда переживала беды сообща, поэтому, не-
смотря на то что в Челябинской области тоже 
есть свои потери, мы должны откликнуться на 
эту просьбу о помощи.

Оксана ВЕЛИКАЯ

На первом после летних ка-
никул заседании комитета по 
бюджету и налогам были рассмо-
трены отчеты сразу нескольких 
областных ведомств об их работе 
за прошедшие полгода. 

Первым свой доклад об ис-
полнении бюджета за первое 
полугодие 2013 года парла-

ментариям представило министер-
ство финансов Челябинской области. 
Министр финансов Андрей Пшеницын 
рассказал, что бюджет области за по-
следние шесть месяцев по доходам 
был исполнен в сумме 46 миллиардов 
100,5 миллиона рублей, по расходам 
– 48 миллиардов 550,2 миллиона ру-
блей.

Львиная доля расходов, как обыч-
но, приходится на социально ориенти-
рованные отрасли: здравоохранение, 
образование, социальную политику. В 
общей сложности по этим направле-
ниям было потрачено более 30 мил-
лиардов рублей. Более пяти с полови-
ной миллиардов было направлено на 
дорожное строительство, чуть более 
семисот миллионов – на развитие 
жилищно-коммунального хозяйства.

• • •
Также об исполнении бюджета по 

своему профилю отчитался Челябин-
ский областной фонд обязательного 

медицинского страхования. Как рас-
сказала и.о. директора Челябинско-
го областного фонда обязательного 
медицинского страхования Светла-
на Устьянцева, по доходам бюджет 
фонда исполнен на 12 миллиардов 
521,4 миллиона рублей. Это порядка 

50 процентов от годового назначения. 
При этом не использован резерв в 
сумме 258,1 миллиона рублей – за 
счет взыскания задолженности пла-
тельщиков.

По расходам бюджет исполнен на 
10 миллиардов 358,7 миллиона ру-
блей, что составляет чуть более 40 
процентов от годового бюджета. При 

этом на счетах фонда остались не-
использованные средства в размере  
3 042,8 миллиона рублей.

По словам и.о. директора област-
ного ФОМСа, эти средства планируется 
использовать в скором будущем. В 
противном случае, как обратили вни-

мание депутаты, данные средства 
придется возвратить в бюджет феде-
рального ФОМСа.

• • •
Заслушали южноуральские пар-

ламентарии и доклад об исполнении 
бюджета отделением Пенсионного 
фонда Российской Федерации по Че-
лябинской области.

Управляющий отделением област-
ного Пенсионного фонда, депутат об-
ластного парламента Виктор Черно-
бровин (фракция «Единая Россия») 
рассказал, что по доходам исполнение 
бюджета за шесть месяцев составило 
72,8 миллиона рублей, по расходам – 
72,9 миллиона.

Выплата пенсий и социальных 
пособий производилась в полном 
объеме. 

– На 1 июля текущего года 
средний размер пенсий соста-
вил 9877 рублей 43 копейки, 
– заметил Виктор Павлович. – 
По сравнению с 1 января 2013 
года размер пенсии увеличил-
ся на 853 рубля 25 копеек. 

Стоит отметить, на сегод-
няшний день в Челябинской 
области проживает 1 миллион 
14 тысяч пенсионеров. Кстати, 
ежегодно численность пенсио-
неров увеличивается пример-
но на 20 тысяч человек.

• • •
Об исполнении полугодово-

го бюджета областным фон-
дом социального страхования 
перед депутатами отчиталась 

его управляющая Ядвига Соколова. 
Она отметила, что исполнение бюд-
жета областного фонда соцстраха 
за полгода по доходам составило 6 
миллиардов 831,7 миллиона рублей. 
При этом имеется резерв пополнения 
доходов за счет должников: органи-
заций, частных предпринимателей и 

физических лиц. К слову, задолжен-
ность по перечислениям в областной 
фонд социального страхования на 1 
июля составила 642,6 миллиона ру-
блей, по сравнению с началом 2013 
года она увеличилась на 118,8 мил-
лиона рублей.

Что касается расходных обяза-
тельств, то здесь исполнение бюджета 
фонда на уровне 6 миллиардов 360,6 
миллиона рублей.

Все пособия и выплаты, осущест-
вляемые за счет средств бюджета 
Фонда социального страхования Рос-
сийской Федерации по обязательном 
социальному страхованию и обяза-
тельному социальному страхованию 
от несчастных случаев на производ-
стве и профессиональных заболева-
ний, выплачены в полном объеме.

Добавим, заслушав отчеты всех 
ведомств, парламентарии обратили 
внимание на имеющуюся недоимку, 
в некоторых случаях она немного 
сократилась, тем не менее о какой-то 
положительной тенденции говорить 
рано. А потому председатель Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по 
бюджету и налогам Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») заметил: 
«Необходимо более тесно работать 
с налоговой службой и судебными 
приставами по взысканию задол-
женности по платежам в бюджет и 
бюджетную систему Российской Фе-
дерации» . 

Ирина ЯББАРОВА

сеБя Прокормим и амур в Беде не оставим

Бюджетные отчеты

Владимир Мякуш, председатель Законо-
дательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по бюджету и нало-
гам (фракция «Единая Россия»):

– На заседании комитета мы рассмотрели сразу 
несколько отчетов об исполнении бюджетов за 
прошедшее полугодие. Если говорить в целом об 
итогах работы, то в принципе мы ее признали 
удовлетворительной. За первое полугодие 2013 
года исполнение бюджетов всех уровней составило 
практически 50 процентов, это неплохой результат. 
Есть, конечно, небольшое неосвоение, но это свя-
зано с объективными причинами. Так или иначе, 
руководство правительства Челябинской области, 
всех фондов заверило депутатов в том, что все 
обязательства будут исполнены в полном объеме.
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С 1 сентября в силу вступает но-
вый Закон «Об образовании в Че-
лябинской области». Он был принят 
сразу в трех чтениях на августов-
ском заседании регионального пар-
ламента.

Министр образования и науки 
Челябинской области Алек-
сандр Кузнецов отметил, что 

его принятие объясняется новым Фе-
деральным законом «Об образовании», 
который вступает в силу с начала нового 
учебного года, а потому депутатам не-
обходимо региональную нормативную 
базу привести в соответствие с феде-
ральной.

– Закон прошел широкое обществен-
ное обсуждение, – заметил Александр 

Игоревич. – И включает в себя положения 
сразу нескольких нормативных актов, 
действующих ранее. В новой редакции 
регионального закона об образовании 
прописан целый ряд новшеств, которые 
касаются в первую очередь разграниче-
ния полномочий органов государствен-
ной власти региона в сфере образования, 
установления мер социальной поддерж-
ки обучающихся, установления особен-
ностей организации получения образо-
вания обучающимися с ограниченными 
возможностями здоровья.

Помимо прочих изменений законом 
устанавливаются требования к одежде 
школьников. Вопрос, у которого много 
противников и сторонников, довольно 
долго обсуждался. В итоге решено: каж-
дая школа вправе сама устанавливать 

требования к повседневной, парадной 
и спортивной одежде своих учеников.

– В какой-то степени это действитель-
но выстраданный закон, при его разра-
ботке было много обсуждений, каждый 
желающий имел возможность озвучить 
свои предложения и замечания, – про-
комментировал вице-спикер Заксобра-
ния, председатель комитета по социаль-
ной и молодежной политике, культуре 
и спорту Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия»). – Стоит отметить, что 
данный закон отменяет примерно 16 
других нормативных актов, поскольку 
содержит в себе их нормы.

Кроме того, Александр Леонидович 
добавил, что проект закона детально 
был рассмотрен на заседании комитета и 
получил высокую оценку депутатов.

-Предлагаемый законо-
проект приводит в соот-
ветствие с федеральным 

наше областное законодательство, 
– рассказал вице-спикер областного 
парламента, председатель комитета 
по социальной и молодежной поли-
тике, культуре и спорту Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»). 

– Предлагаемыми изменениями уста-
навливается обязанность работодате-
ля принимать и публиковать локаль-
ные нормативные акты, содержащие 
сведения о рабочих местах, созданных 
или планируемых к созданию для тру-
доустройства инвалидов. Кроме того, 
законопроект обязывает организации, 
предприятия, на которых работает сто 

Право на ответ
На августовском заседании ЗСО депутаты областного парла-

мента в первом чтении рассмотрели законопроект о внесении 
изменении в статьи 16 и 20 областного Закона «Об уполномочен-
ном по правам человека в Челябинской области». В чем состоит 
смысл предлагаемых изменений, южноуральским законодателям 
рассказал старший помощник прокурора Челябинской области по 
взаимодействию с органами власти Челябинской области Влади-
мир Степанищев.

отдых  
По возрасту

Отныне в загородных оздо-
ровительных и санаторно-
оздоровительных лагерях кру-
глогодичного действия смогут 
отдыхать дети до 18 лет. 

Соответствующие изме-
нения на заседании де-
путатов Законодатель-

ного Собрания Челябинской об-
ласти были внесены в статью 3 
областного закона «О наделении 
органов местного самоуправле-
ния отдельными полномочиями 
по социальному обслуживанию 
населения и профилактики без-
надзорности и правонарушений 
несовершеннолетних». С до-
кладом по этому вопросу перед 
депутатами выступила министр 
социальных отношений Челя-
бинской области Лариса Мошко-
ва. Она пояснила, что изменения 
предполагают увеличение воз-
растного ценза детей, которые 
имеют право на получение пу-
тевки в загородные лагеря, с 15 
до 18 лет.

Как добавил вице-спикер об-
ластного парламента, предсе-
датель комитета по социальной 
молодежной политике, культур 
и спорту Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия»), зако-
нопроект был внесен на рассмо-
трение депутатов губернатором, 
дополнительных финансовых за-
трат не предполагает.

Проект закона был принят сра-
зу в трех чтениях.

в школу – По форме

Александр ЖуРАВЛЕВ, за-
меститель председателя Зако-
нодательного Собрания Челя-
бинской области, председатель 
комитета по социальной и мо-
лодежной политике, культуре и 
спорту (фракция «Единая Рос-
сия»): 

– На заседании Законодатель-
ного Собрания была еще раз про-
демонстрирована приверженность 
Челябинской области к политике 
поддержки людей с ограниченны-
ми возможностями. Уверен – мы 
будем двигаться и дальше в этом 
направлении.

Безусловно, любой законопро-
ект действует лишь тогда, когда 
есть понимание ответственности за 
его неисполнение. Стоит отметить, 
что в действующем законе о кво-
тировании рабочих мест для инва-
лидов такая ответственность про-
писана, и в этом плане мы ничего 
не изменили. Нарушителям закона 
может быть вынесено предупре-

ждение либо применение админи-
стративного штрафа. 

Добавлю, что изменения в за-
кон были поддержаны ПРОМАССом, 
Союзом предпринимателей, а также 
уполномоченным по правам пред-
принимателей. И мы обязательно при 
дальнейшей работе в этом направле-
нии будем с ними советоваться.

квоты для раБоты

В трех чтениях в Законодательном Собрании Челябинской области 
были рассмотрены изменения в статьи 2 и 4 «Об установлении квоты 
для приема на работу инвалидов в Челябинской области». 

-Законопроект предусма-
тривает изменения, 
связанные с рассмотре-

нием уполномоченным по правам 
человека и уполномоченным по 
правам ребенка обращений граж-
дан, – заметил Владимир Федо-
рович. – Внесение проекта закона 
прокурором Челябинской области 
в Законодательное Собрание обу-
словлено поступлением в органы 
прокуратуры многочисленных об-
ращений граждан о том, что они 
не могут получить информацию о 
ходе рассмотрения своих жалоб и 
заявлений, которые были направ-
лены уполномоченному по правам 
человека и уполномоченному по 
правам ребенка. Поэтому мы пред-
лагаем внести изменения в област-
ной закон, которые обяжут уполно-
моченных в тридцатидневный срок 
информировать граждан о ходе 
рассмотрения их обращений.

Стоит отметить, что до настоя-
щего времени такая норма не была 
предусмотрена в областном зако-
не. При этом аналогичные требо-
вания действуют в ряде субъектов 
Российской Федерации.

– Подобные изменения уже 
были внесены в законодательство 
Астраханской, Тульской, Москов-
ской областей и ряда других рос-
сийских регионов, – добавил пред-
ставитель областной прокуратуры. 
– Мы предлагаем распространить 
положительный опыт на террито-
рии Челябинской области.

Как добавил спикер региональ-
ного парламента Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»), по-
добные изменения крайне необ-
ходимы, поскольку таким образом 
закрепляется обязанность уполно-
моченного по правам человека и 
уполномоченного по правам ре-
бенка своевременно давать граж-
данам ответы на их обращения. 

– Принятие проекта закона в 
первом чтении позволит жителям 
Челябинской области дать свою 
оценку предлагаемым изменени-
ям, – обратил внимание депутатов 
Владимир Викторович. – Кроме 
того, мы сможем более детально 
рассмотреть законопроект и при 
необходимости подготовить по-
правки к следующему чтению.

и более сотрудников, выделять квоты для 
трудоустройства инвалидов. 

Для таких предприятий предусмотрена 
квота для трудоустройства инвалидов в три 
процента от общего числа рабочих мест. По-
мимо этого Александр Журавлев добавил, что 
уже есть предложение устанавливать квоты и 
для работодателей, где численность рабочих 
менее ста человек.

– К этому закону надо подходить очень 
осторожно, – обратил внимание депутатов 
председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»). – Думаю, сто-
ит сначала посмотреть, как будет работать 
закон в таком виде, а потом, при необхо-
димости, к нему вернуться и внести из-
менения.
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Небо… Оно всегда влекло к 
себе людей, и не только поэтов и 
писателей-фантастов. Главные по-
корители облаков – летчики, для 
них небо – родная стихия, а ле-
тать – все равно что жить. Эта про-
фессия, пожалуй, одна из тех, для 
овладения которой мало иметь же-
лание рассекать облака крылом са-
молета. Летчиком нужно родиться, 
а встать на крыло помогут опыт-
ные наставники.

Еще в середине 1930-х годов в Че-
лябинске была открыта военная 
школа летчиков-наблюдателей, 

впоследствии преобразованная в Выс-
шее военное авиационное Краснозна-
менное училище штурманов, которое 
более 70 лет готовило настоящих во-
енных асов для охраны воздушного 
пространства нашей страны. 37 тысяч 
человек за эти годы с аэродрома ЧВВА-
КУШа встали на крыло, 33 выпускника 
были удостоены звания Героев Совет-
ского Союза и Российской Федерации. 
Но в 2009 году здесь прекратили учить 
покорять небо, а курсантов, которые 
на тот момент проходили обучение, 
расформировали по разным летным 
учебным заведениям. Четыре года в 
ЧВВАКУШе не было набора абитуриен-
тов. Но в этом году Челябинское высшее 
военное авиационное Краснознамен-
ное училище штурманов возобновило 
прием курсантов на первый курс. Такое 
решение в декабре прошлого года было 
принято Министерством обороны Рос-
сийской Федерации. Под крыло леген-
дарного военного училища встали 276 
первокурсников. 31 августа на плацу 
училища состоялась торжественная 
присяга будущих покорителей неба.

В церемонии принимали участие не 
только командование училища, родите-
ли и друзья молодых ребят, но и пред-
седатель Законодательного Собрания 

Челябинской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»), заместитель 
председателя правительства Челябин-
ской области Игорь Мурог, митрополит 
Челябинский и Златоустовский Феофан. 
Также среди гостей были бывшие вы-
пускники, те, кто когда-то прошел в этих 
стенах летную подготовку.

Поздравляя будущих офицеров с 
присягой, руководство военного летного 
училища высказало уверенность, что се-
годняшние курсанты, даже покинув че-
рез пять лет стены alma mater, с честью 
продолжат великие и прославленные 
традиции высшего учебного заведения.

К будущим штурманам с трибуны 
обратился и спикер южноуральского 
парламента. Владимир Мякуш отметил, 
что сегодня это праздник для всей обла-
сти, ведь ЧВВАКУШ получил свое второе 
рождение, а российские Вооруженные 
силы – новых защитников Отечества. 

– Все помнят фразу из популярного 
фильма «Офицеры», когда герой филь-
ма произносит, что есть такая профес-
сия – Родину защищать. И я уверен, 
нет выше, благородней этой профес-
сии, – заметил Владимир Викторович, 
поздравляя курсантов. – Сегодня вы 
не просто приняли присягу, вы стали 

настоящими защитниками нашей Ро-
дины, взяли на себя ответственность 
охранять и защищать покой родных и 
близких, всего российского народа. Не 
сомневаюсь, что вы с честью сумеете 
сберечь те военные традиции, которые 
были заложены предыдущими поко-
лениями, и среди вас наверняка есть 
будущие герои, те, кто когда-нибудь 
обязательно будет удостоен высоких 
военных наград.

Спикера областного парламента 
поддержал и заместитель председателя 
областного правительства Игорь Мурог, 
который от имени главы региона, юж-

ноуральского правительства поздравил 
курсантов с торжественным принятием 
присяги, их родителей, руководство и 
всех жителей области с возрождением 
на Челябинской земле традиций под-
готовки военных штурманов.

– Профессия военного штурмана 
сложна, но очень почетна, – обратил-
ся Игорь Александрович к курсантам. 
– Поэтому клятва на верность Родине, 
которую вы сегодня дали, является свя-
щенным долгом каждого военнослужа-
щего, символом чести и достоинства.

Добавим, что первокурсниками в 
этом году стали юноши до 24 лет – вы-

пускники школ и техникумов, военно-
служащие и те, кто отслужил по призыву 
или контракту. Из принявших присягу 
курсантов 65 процентов – жители сто-
лицы Южного Урала и области. На базе 
военного летного вуза открыто три отде-
ления. Традиционно учебное заведение 
будет готовить штурманов, также дей-
ствует два новых направления: опера-
тор беспилотных летательных аппаратов 
и офицер боевого управления авиацией 
(руководитель полетов, диспетчер).

В свою очередь курсанты заверили 
собравшихся, что сделают все, чтобы 
стать лучшими, оправдать надежды 
руководства училища, родителей. Тем 
более что небо – мечта детства каждо-
го, кто 31 августа принял присягу.

– Еще в пятом классе решил, что 
стану военным штурманом, – рас-
сказал курсант ЧВВАКУШа Алексей 
Велев. – Много читал книг о летном 
деле, смотрел фильмы о самолетах. И 
всякий раз представлял себя в небе, 
представлял, как управляю самоле-
том. Других вариантов профессии у 
меня не было. Поэтому, когда узнал, 
что ЧВВАКУШ снова открывается, 
очень обрадовался. Мы – первый 
набор училища после четырехлетне-
го перерыва, это и почетно, и ответ-
ственно.

Через пять лет курсанты, успешно 
прошедшие обучение, получат офицер-
ские погоны. Но уже сегодня они стали 
на шаг ближе к своей мечте.

чввакуш снова на крыле

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»): 

– Присяга – это само по себе знаменательное событие. Но еще большую 
значимость ей придает то, что именно в этом году Челябинское высшее воен-
ное авиационное Краснознаменное училище штурманов получило свое вто-
рое рождение. На протяжении многих лет училище было гордостью челябин-
цев, да и в целом Вооруженных сил России. Из его стен вышли прославленные 
офицеры, которые с честью берегли традиции военного училища, профессии 
военного штурмана. И сегодня эти традиции передаются в молодые и надеж-
ные руки. Уверен, тот, кто сегодня принимал присягу, будет достойно беречь 
военные летные традиций во имя памяти своих отцов, дедов, и сделает все, 
чтобы ЧВВАКУШ всегда был гордостью области, всей страны.

В своем поздравительном послании Вла-
димир Мякуш отметил, что на каждый 
новый учебный год ученики, учителя и 

родители возлагают новые надежды.
– Сегодня волнительный день. И у родителей, 

и у учителей, и у учеников с новым учебным го-
дом связаны ожидания хороших отметок, новых 
успехов и побед. Система образования на Юж-
ном Урале является одной из лучших в России, а 
наши дети – одни из самых грамотных и интел-
лектуально одаренных. Уже несколько десятков 

лет 11-й лицей является экспериментальной 
площадкой и выполняет свои образовательные 
функции на отлично. Я от всей души поздравляю 
преподавателей, родителей, детей с началом 
учебного года. В добрый путь в Страну знаний 
и успехов!

Александр Мотовилов в своем поздравлении 
отметил, что учителя в школе учат не только 
грамоте, но и общечеловеческим ценностям.

– Самое главное в жизни – получить хорошее 
образование, затем интересную работу, найти 
верных друзей, обрести семью, быть порядоч-
ным и честным человеком. Всему этому научат 

учителя и родители. Ребята, не теряйте времени 
зря. Я желаю вам быть прилежными учениками 
и получать хорошие отметки. Всем родителям 
хочу пожелать, чтобы дети оправдали ваши на-
дежды и сполна реализовали тот багаж знаний и 
опыта, что вы в них вложили. 

Чтобы «подсластить» начало школьного пути, 
депутаты вручили первоклашкам подарки – 
большие сладкие торты.

По традиции 1, 2 и 3 сентября в школах своих 
избирательных округов депутаты регионально-
го парламента провели для старшеклассников 
парламентские уроки, на которых рассказали 
ребятам о структуре Законодательного Собра-
ния и его роли в политической жизни области 
и страны.

деПутаты законодательного соБрания  
Приняли участие в школьных линейках  
и Провели для старшеклассников Парламентские уроки

урок ведет Парламентарий
Владимир Мякуш, председатель За-

конодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

– В то время, когда я пошел в первый класс, 
были не такие пышные праздники, как сегодня, 
но память об этом дне мне дорога. Моя первая 
учительница до сих пор для меня является при-
мером. Очень важно, чтобы у ребенка был хоро-
ший учитель, наставник, которого бы он любил 
и на которого бы равнялся. Все мы счастливы 
тогда, когда всё хорошо складывается у наших 
детей, когда они здоровы, хорошо учатся, полны 
идей и энтузиазма. Поэтому я хотел бы пожелать 
родителям терпения и понимания, а детям – 
упорства и настойчивости в достижения своих 
целей. Мы же как представители органов власти 
будем создавать все условия, необходимые для 
учебы, творчества и развития подрастающего 
поколения.

Александр МОТОВИЛОВ, председатель 
комитета по информационной политике 
(фракция «Единая Россия»):

– Каждый год депутаты Законодательно-
го Собрания Челябинской области проводят в 
школах парламентские часы. Основная задача 
этих уроков – рассказать старшеклассникам, 
что такое парламент, какие у него основные 
задачи, познакомить ребят с процедурой приня-
тия законов, ролью общественных организаций. 
Молодежь подрастает, поколения сменяют друг 
друга, и кто-то должен будет прийти на наше 
место. Может быть, после парламентского часа 
кого-то из ребят-старшеклассников заинтере-
сует политическая деятельность, законотворче-
ство и в будущем они станут нашей сменой.

1 и 2 сентября в школах Челябин-
ской области прозвенел первый зво-
нок. Поздравлять малышей и старше-
классников 11-го лицея с Днем знаний 
для председателя Законодательного 
Собрания стало уже доброй традици-
ей. В этом году к Владимиру Мякушу 
присоединился депутат Законодатель-
ного Собрания области, председатель 
комитета по информационной политике 
Александр Мотовилов. 
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23 августа в Советском районе 
прошло традиционное августов-
ское совещание педагогических 
работников. На конференции 
присутствовали руководители 
образовательных учреждений, 
представители депутатского 
корпуса, глава администрации 
района, руководство районного 
управления образования. 

Поздравить учителей с успеш-
ным завершением года и 
проводить их в новый учеб-

ный год словами напутствия приехал 
депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по информационной по-
литике Александр Мотовилов. 

В своем поздравительном вы-
ступлении депутат отметил, что 
управление образования Советского 
района является одним из лучших в 
области. Высоких результатов удает-
ся достигать благодаря совместным 
усилиям администрации района и 
педагогических работников. «Рус-
ский язык несет в себе не только 
информацию, но и энергетику. Мне 
очень приятно, что наши учителя 
несут в себе эту энергетику и дарят 

ее детям. Это важно потому, что с 
первых дней, когда ребенок попада-
ет в школу, он окружен вниманием и 
заботой учителя. Мы понимаем, что 
на наших педагогах лежит колос-
сальная нагрузка. Именно поэтому 
нам важно оказывать поддержку», 
– сказал Александр Мотовилов.

Система образования в Челябин-
ской области динамично развивает-
ся. Активно ремонтируются образо-
вательные учреждения, закупается 
необходимое для учебы оборудова-

ние, заработная плата педагогов по-
стоянно растет. На сегодняшний день 
средняя зарплата педагогических 
работников Южного Урала достига-
ет 22 633 рублей, и это, по словам 
Александра Мотовилова, серьезное 
подспорье для наших учителей. 

Александр Мотовилов является 
депутатом Законодательного Со-
брания Челябинской области в Со-
ветском районе уже более года. За 
это время по его инициативе на си-
стему образования было выделено 
около четырех миллионов рублей. 

Эти средства пошли на установку 
окон в школах, строительство спор-
тивных площадок, организацию ме-
роприятий и экскурсий для детей, 
возведение хоккейных коробок. По 
словам Александра Мотовилова, все 
эти усилия не напрасны, потому что 
поддержка сферы образования – это 
весомый вклад в будущее региона. 
«Хочу пожелать нашим педагогам 
терпения, удачи и любви. Наши учи-
теля являются носителями лучших 
традиций образования России», 
– поздравил педагогов Александр 
Мотовилов.

Более 60 человек были награжде-
ны грамотами и благодарственными 
письмами за добросовестный труд 
и эффективную профессиональную 
деятельность.

Одной из награжденных стала 
учитель географии и краеведения 
школы № 144 Светлана Ковальская. 
В школе она работает с 19 лет, и в 
2013 году ее трудовой стаж составил 
40 лет. «Я очень рада и горда тем, что 
меня сегодня наградили. Это значит, 
что мой труд оценили», – делится 
впечатлениями педагог Светлана 
Ковальская. Сама Светлана призна-
ется, что считает профессию педагога 
очень важной и творческой. Для нее 
это возможность всегда оставаться 
молодой и востребованной.

Все дальше и даль-
ше уходят события Ве-
ликой Отечественной 
войны. 23 августа в 
Центральной библиоте-
ке г. Магнитогорска при 
поддержке депутатов 
Рафката Тахаутдинова и 
Александра Маструева 
прошло праздничное 
мероприятие, посвя-
щенное 70-летию битвы 
на курской дуге.

Участники Курского сраже-
ния Афанасий Ковальчук, 
Иван Переверзев, Михаил 

Ушаков поделились своими вос-
поминаниями перед молодым 
поколением. Все они награждены 
медалями, орденами за боевые 
заслуги. В адрес ветеранов прозву-
чали слова благодарности и были 
вручены памятные подарки от де-
путатов.

Перед ветеранами с песнями 
и танцами выступил коллектив 
детского сада № 161 «Казачата». 
Встреча закончилась праздничным 
чаепитием.

оБщественная Приемная 
деПутата

череда Праздников
20 августа депутат Законодательного Собрания Челябинской об-

ласти Константин Захаров принял участие в праздновании Дня 
малого села в деревне Сычево Озерного сельского поселения 

Красноармейского района. Жители деревни активно участвовали в конкурсах, 
танцевали и пили чай. Константин Захаров поздравил собравшихся жителей 
и вручил подарки.

23 августа свое 105-ле-
тие праздновал по-
селок Горняк – один 

из старейших поселков Копейско-
го округа. Константин Захаров от 
всей души поздравил жителей, 
выразил благодарность тем, кто 
внес свой вклад в развитие и про-
цветание поселка. Депутат вру-
чил почетные грамоты и подарки 
трем самым активным жителям 
поселка. Особой благодарностью 
были отмечены воспитанники 
МОУ «Детский дом», которые ле-
том этого года благоустроили парк 
и детскую площадку перед Домом 
культуры поселка Горняк.

александр мотовилов:  
«учителя – носители традиций 
оБразования россии»

С первых дней 
работы в Законо-
дательном Собра-
нии депутат Виктор 
корман уделяет 
большое внимание 
развитию города Ми-
асса. Так, благодаря 
личному участию 
Виктора кормана 
проведено освещение в кома-
рово, заработал единый много-
канальный номер телефонной 
связи в городской больнице № 2, 
проводится благоустройство дво-
ров и территории города. Депута-
том оказывается серьезная под-
держка городским школам, дет-
ским садам, спортивным клубам, 
в том числе детской хоккейной 
команде «Спутник».

Виктор Корман постоянно ве-
дет прием горожан, оказы-
вая необходимую помощь в 

решении их проблем. Видя реальную 
поддержку со стороны депутата, коли-
чество граждан, желающих обратить-
ся к нему по тому или иному вопросу, 
возрастает. В связи с этим депутат ЗСО 

открыл электронную общественную 
приемную на страничках социальных 
сетей «Приемная депутата Виктора 
Кормана»: 

«Фейсбук»: https://www.facebook.
com/profile.php?id=100006601742610, 

«ВКонтакте»: http://vk.com/
id221133430.

Обращение можно подать и 
по адресу электронной почты: 
DeputatZSO@mail.ru.

Кроме того, как и раньше, граж-
дане могут обращаться со своими во-
просами в общественную приемную 
депутата, расположенную в здании 
инженерного корпуса автомобиль-
ного завода «Урал», в кабинете № 
244. Она работает ежедневно с 14 до 
17 часов. Телефон приемной (3513)  
29-10-08.

деПутаты Поздравили ветеранов
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Начало осени – самое время 
подводить урожайные итоги, хва-
статься овощными рекордами, 
делиться своими секретами бога-
того урожая.

В последний день лета в одном из 
дворов по улице на Тополиной 
аллее состоялся самый настоя-

щий праздник урожая в стиле ярмарки 
в казачьей станице. Организатором и 
идейным вдохновителем праздника 
стал депутат Законодательного Собра-
ния Челябинской области Николай Янов 
(фракция «Единая Россия»). В празднике 
приняли участие не только местные жи-
тели, также были приглашены работ-
ники и воспитанники школ и детских 
садов, расположенных в избирательном 
округе Николая Ивановича.

Конкурс детских рисунков, мастер-
класс для юных кулинаров «Еда с 
грядки», дегустация традиционных 

казачьих блюд, кулинарная битва для 
взрослых по приготовлению блюд из 
мяса и овощей, всевозможные состя-
зания и викторины – все это и многое 
другое было в программе праздни-
ка урожая. Завершилось необычное 
мероприятие подведением итогов 
конкурса рисунков и фейерверком из 
воздушных шаров.

Кстати, выбрать победителей сре-
ди юных художников было непросто, 
на конкурс пришло столько рисунков, 
что специально для них пришлось обо-
рудовать отдельную стену в несколько 
метров.

– Провести такой праздник – хоро-
шая идея, – считает местная житель-
ница Евгения Китаева. – Организовано 
все очень интересно. Особенно здо-
рово, что проводится много конкур-
сов для детей, это дает возможность 
ребенку раскрепоститься, научиться 
общаться. Хотя, думаю, участвовать 

в таких мероприятиях нравится не 
только детям, но и взрослым, ведь и 
программа разнообразная. Побольше 
бы таких праздников.

Как заметил сам организатор ме-
роприятия Николай Янов, такие празд-
ники планируется сделать традицион-
ными:

– Я вообще очень люблю органи-
зовывать подобные праздники, осо-
бенно для детей. Всегда приятно смо-
треть на их счастливые лица, видеть 
улыбки, светящиеся глаза. Сегод-
няшний праздник урожая – первый, 
но, надеюсь, что он положит начало 
хорошей традиции.

К слову, на ярмарке, которая была 
организована в рамках праздника уро-
жая, можно было приобрести вкусные 
фрукты, овощи, кондитерские изделия 
и много другое. Как заверил Николай 
Иванович, все продукты экологически 
чистые и отменного качества.

Праздник  
урожая


